

La Crónica Meridional.

Diario liberal independiente y de intereses generales.

Director, fundador y propietario:—FRANCISCO RUEDA LOPEZ.

Año XXVII

Núm. 10.934.

25 CENTAVOS 75 CENTAVOS
Teléfono núm. 7

Almería. Provincia, un trimestre. Ext. a. etc.

ALMERIA.—Martes 14 de Julio de 1896.

CONDICIONES DE LA PUBLICACION.
Se suscribe en la Administración: Reyes Católicos, núm. 92 y 94. Los anuncios se reciben de 6 de la mañana a 4 de la tarde. Anuncios: 40 céntimos de pta. línea en la 1.ª plana, 20 id. en la 2.ª y 10 id. en la 3.ª. (Para los suscriptores la mitad.)

NUMERO SUAVIZO 5 CENTAVOS
Teléfono núm. 7

LA VICTORIA.



(PROVEEDORES DE LA REAL CASA.)

FÁBRICA DE PASTAS Y FIDEOS DE TODAS CLASES, MOVIDA A VAPOR DE Rogelio C. Zea y Compañía

Granada 92.—Almería.

Premiadas en la Exposición del Círculo Literario 1895

Precios corrientes:
Pastas cualquier clase, a 27 rs. arroba.
Fideos corrientes blanco clase superior, a 22 » »
Fideos de color, a 22 » »
Por partidas se hace algun descuento.

DE SOPETÓN.

Como el gallo de Morón

La situación económica del país va agravándose por momentos. Las tormentas, pedregos, y ciclones se han encargado de arrasar y hacer desaparecer en algunas provincias, lo poco que sobre la «madre tierra» dejaron las tremendas sequías sufridas. En casi toda la redondez de España ha quedado el productor completamente arruinado y sin recursos. Y no es solamente la crisis de los agricultores y sus penurias las que pesan sobre este desgraciado país; están al borde del abismo todas las industrias, y en vísperas de una espantosa huelga casi todos los centros obreros.

Y no es,—como creen algunos,—que aquí falta dinero, no; lo que no hay es vida, movimiento, iniciativas fecundas, trabajo, en fin, que garantice al capital cierta tranquila normalidad en sus movimientos. En España se ha operado en medio siglo el fenómeno de concentración de fortunas, y esto es la muerte de las pequeñas industrias y la ruina de centenares de familias.

En resumen: que nuestra adorada península está como el gallo de Morón.

Por teléfono

Madrid 12.

El consejo de ministros de Roma acordó aplazar hasta Noviembre la discusión de las leyes militares. Ricotti presentó la dimisión que ya había anunciado la prensa.

Rudini llevó al Rey la dimisión de todo el gobierno, siendo aceptada y encargado nuevamente Rudini de formar gabinete.

Madrid 12.

Es inexacto que el señor Castelar haya de conferenciar con el Sr. Sagasta sobre política.

A su paso por Avila, se limitará a saludarle.

Madrid 12.

El discurso patriótico pronunciado por el Sr. Moret, ha dado por resultado que Romero Robledo se halle dispuesto a abreviar y que el Sr. Maura no haga uso de la palabra.

Madrid 12.

En el sorteo verificado de los regimientos de artillería para ir a Cuba, ha correspondido la suerte de marchar, al octavo, quinto, séptimo, cuarto, primero, segundo, noveno y sexto.

Madrid 12.

Se han presentado en Bolondron y Jovellanos varios insurrectos, con armas y caballos.

Madrid 12.

La escuadra inglesa del Mediterráneo, llegará a Barcelona el día 4 del próximo agosto

Se le prepara en la ciudad condal una buena acogida.

Madrid 12.

Embarcáronse, con dirección a la península, los generales Suarez Valdés y Gonzalez Muñoz

Buen proyecto.

Hemos tenido el gusto de leer una circular que cuenta ya buen número de firmas de los aficionados a la caza de esta localidad, en la que se inicia la idea de crear un tiro de pichón con sujeción a los planes y reglamentos de los mejores que funcionan en otras capitales, y cuya necesidad tanto se dejaba sentir, no dudando de que la instalación de tan interesante y ameno espectáculo llegará en breve a ser un hecho, dado el entusiasmo que reconocemos en todos los señores aficionados al ejercicio de la caza, de esta capital.

He aquí la circular a que nos referimos:

«CIRCULAR.

El desarrollo siempre creciente que de día en día adquiere nuestra población y el gran número de buenos aficionados al noble ejercicio de la caza con que hoy cuenta, demandan de consuno el establecimiento de un tiro de pichón de que disponen hace muchos años los pueblos de alguna importancia de todas las naciones, y en donde el cazador puede en esos largos periodos de la veda satisfacer su afición y adquirir notable práctica en el ejercicio del tiro al vuelo y al proporcionarse de este modo horas de verdadero solaz, dotar a la población de uno de los espectáculos en donde el público acude siempre con vivísimo interés.

Convencido el que suscribe por la experiencia adquirida en las diferentes épocas en que ha intentado establecer el tiro de pichón en esta capital de que con el concurso y cooperación de todos los aficionados a la caza de esta localidad, sería obra facilísima la realización de este pensamiento, ruega a todos los señores que se hallen conformes con esta idea se sirvan firmar a continuación e inmediatamente que se cubra la presente circular de un número importante de firmas, se convocará a una reunión bien al teatro de Apolo, ó bien al sitio que designe la mayoría de los firmantes con objeto de nombrar Junta directiva y una comisión gestora para que presente en el más breve plazo proyectos de los terrenos de que para el efecto se pueda disponer en esta localidad.

Almería 11 Julio 1896.—Sebastián Lopez

Vittoria Domenici.

Se encuentra entre nosotros la hermosa diva, que tantos y tan justos aplausos ha cosechado en los principales teatros de Milán, Nápoles, París, etc., y últimamente en el de la Princesa de Madrid, en cuyo coliseo dió a conocer la hermosa aria «Dalila», de la célebre ópera «Samoan y Dalila», ante lo más selecto de la sociedad de la corte y con asistencia de SS. MM. é infanta Isabel.

Aparte de los indiscutibles méritos de la Sra. Domenici, la discreta artista se ha hecho acreedora a la gratitud de todos los buenos españoles, toda vez que con un desprendimiento que hace honor a sus nobilísimos sentimientos, se prestó a tomar parte en un espectáculo organizado en el teatro de la Princesa, de Madrid, y cuyos productos se destinaron a nuestros soldados de Cuba.

Por los antecedentes que hemos podido adquirir sabemos que la Sra. Domenici hizo su debut en el teatro de Dal Verme, de San Carlos de Nápoles, y desde entonces su paso por los principales teatros de Europa ha sido una serie no interrumpida de triunfos.

La eminente diva, a quien hemos tenido el gusto de oír, posee una voz voluminosa, fresca, dulce y melodiosa, que cautiva desde los primeros momentos.

¡Lástima grande es que Almería carezca de elementos para organizar un espectáculo, donde la Sra. Domenici pudiera dejarnos saborear una partitura completa! Pero ya que no es posible, al menos nos satisficemos con escuchar algunas pizcas de su vasto repertorio.

El próximo sábado se celebrará un concierto en Novedades y estamos seguros que cuantos amen el bell canto acudirán a aplaudir a la simpática diva.

BOTICA CENTRAL

DE Don José Perez Lopez.

Preparaciones galénicas. Productos farmacéuticos. Aguas minerales Específicos. Aparatos, etc.

SERVICIO ESMERADO Y ECONÓMICO.
15 —REAL— 15
Almería.

GACETILLAS

Nuestro ferro carril.

Dice un periódico de Jaén: «Han llegado a un acuerdo las empresas ferroviarias de Murcia a Granada y la de Linares a Almería, mediante el cual, esta se hará cargo de la construcción del trozo de Baeza a Guadix y desde Moreda a Granada, sirviendo de trozo común para ambas líneas el de Guadix a Moreda.»

Hasta ahora, aunque es verdad que se practican gestiones para llegar a un acuerdo entre ambas compañías, no se ha conseguido nada de lo que indica el suelto copiado.

La toma de la Bastilla.

En el consulado francés tendrá lugar hoy una fiesta, en celebración de la toma de la Bastilla, realizada el 14 de Julio de 1793.

Dicho consulado estará elegantemente iluminado, celebrándose además un banquete.

Suministros.

A juzgar por los datos que tenemos a la vista, durante el mes de Junio último, se han vendido en los pueblos cabezas de partido de esta provincia, las especies de suministros a los siguientes precios:

Ración de pan de 70 decágramos, 23 céntimos; id. de cebada de 4 kilogramos, 3 id.; id. de paja de 6 id., 55 id.; litro de aceite, 1 peseta; litro de petróleo, 80 céntimos; kilogramo de carbón, 11 idem, é id. de leña, 4 id.

Los Juzgados.

En la Sección primera del Congreso se han reunido unos 30 diputados para gestionar que, además de los seis que se proyectan restablecer, se restablezcan también los restantes juzgados suprimidos, corriendo los gastos a cargo de los municipios interesados.

Vacante.

Se halla vacante la plaza de Secretario del Ayuntamiento de Lucar, dotada con el sueldo anual de 998 pesetas.

Los solicitantes pueden remitir sus instancias a aquella oficinas dentro del plazo de veinte días.

El primer premio.

Damos la más cumplida enhorabuena al joven D. Carlos Soler Perez, que ha obtenido el primer premio en las oposiciones celebradas en este Instituto, y en las asignaturas de Geometría, Trigonometría y segundo curso de Francés.

Repartimiento.

Encontrándose terminado el repartimiento de la Contribución para el año económico actual, del pueblo de Tijola, se halla expuesto al público en la Secretaría de aquel Ayuntamiento, para que los interesados puedan examinarlo y presentar las reclamaciones que estimen procedentes.

Recaudación.

Durante el mes anterior se ha recaudado en esta provincia por venta de tabaco, la suma de 253.721 20 pesetas.

Citaciones.

Por el Juzgado Municipal de Lorca (Múroia) se llama a Manuel y Eduardo Selma Rodríguez, naturales de Garrucha, para que en el término de diez días se presenten en aquellas oficinas a dar sus descargos en la causa que contra ellos se sigue por el delito de hurto.

Por el id. de Instrucción de Guadix, se cita a Juan García Cabrerizo, vecino de Nacimiento, para que se presente a extinguir la pena que le fué impuesta en causa que se siguió en contra suya, por disparo.

Ciclismo.

El Presidente del Club Velocipédico de esta capital Sr. Rocafull (D. Enrique), nos ruega la inserción de la siguiente carta:

«Sr. Dr. de LA CRÓNICA MERIDIONAL.

Muy Sr. mío y de mi mayor consideración: En nombre del Club Velocipédico almeriense, que tengo el honor de presidir, ruego a Vd. haga público en el periódico de su digna dirección, que los títulos de *Campeon Ciclista*, ya sea local ó provincial, carecen de valor alguno cuando no proceden ó son otorgados por autoridad competente en este sport, y no existiendo en toda la provincia de Almería más centro velocipédico que el Club Almeriense, a esta y no a otra sociedad corresponde el otorgamiento de dicho título, siendo por tanto nulo y de ningún valor lo que en contra de esto se haga por cualquier sociedad ó individuo.

Y para terminar, Sr. Director, ruego le haga así mismo público que el Club Velocipédico almeriense proyecta llevar a cabo Carreras de Velocidad en el paseo del Malecón como festejo de los días de la próxima feria, como también Carreras de Fondo, estableciendo diversos records en esta provincia, al propio tiempo que se correrá el *Campeonato Almeriense, tanto local como provincial*, estando prohibido a todo individuo, tomar parte en esta carrera que organice otra sociedad ajena a la especialidad velocipédica.

Doy a Vd. las más expresivas gracias por la galante acogida que me dispensa y queda con la mayor consideración muy suyo afectísimo s. s. q. b. s. m.—El presidente, Enrique Rocafull.

Almería 12 de Julio de 1896.

Elogios.

Hemos recibido una carta de un antiguo suscriptor de nuestro periódico, en Doña María, haciendo grandes elogios del comandante de aquel puesto de la Guardia civil y demás individuos a sus órdenes, por el servicio prestado por éstos con motivo del altercado ocurrido en Abia entre un vecino de este pueblo y otros varios individuos de Viator que arrojaron al primero por un precipicio, salvándose de una muerte segura, gracias al arrojó de la benemérita.

Del citado hecho dimos cuenta hace varios días.

Empleado.

Ha sido nombrado oficial de segunda clase de la Intervención de Hacienda de Huelva, nuestro amigo D. Francisco Endérica, jefe de la investigación de Hacienda en esta provincia.

«La Última Moda»

publica en el número 445 (12 de Julio) 25 modelos de trajes para Casino, playa, campo, excursiones, etc. Una hoja con 4 patrones, 4 páginas de dibujos para bordar y 16 de la 5.ª serie de *Retratos de Mujeres*.—Precio del número: un real.—Trimestre (13 números) 3 pesetas.—Oficinas, Velezquez 56 hotel. Teléfono 2205.

En Almería, calle Real, número 16.

Peticion justa.

La maestra de primera enseñanza, Doña Leonor Gonzalez Garcia, viuda, octogenaria y ciega, ha dirigido a los Senadores y Diputados una circular manifestándoles que ha sido jubilada hace ocho años, y que, apesar de sus constan-

tes gestiones, todavía no ha podido cobrar sus haberes pasivos.

La citada señora ex-maestra de Serón, pueblo de esta provincia, ruega a los Sres. Senadores y Diputados que se interesen en hacer fructuosas sus gestiones.

¡Bien merece la anciana y ciega ex-maestra que la complazcan los representantes de la nación, y que se le abone aquello a que tiene derecho!

Se le saluda.

Ayer mañana llegó a esta capital el coronado de la Guardia civil D. Juan Hortas, jefe de la Comandancia de Palma de Mallorca.

Damos a dicho señor la bienvenida.

«Anuario de la Prensa».

Está impreso el primer pliego del tomo primero del «Anuario de la Prensa», que aparecerá en breve, dando una excelente idea de lo que será dicha obra este año.

El primer tomo comprende las provincias de Madrid, Alava, Almería, Albacete, Alicante, Badajoz, Barcelona, Burgos, Cáceres y Cádiz.

La reserva del 90.

Un periódico de Madrid ha echado a volar la especie de que no pasarán muchas semanas sin que sea llamada al servicio activo de las armas la reserva del 90.

Esa noticia ha llevado la alarma a muchos hogares, pero innecesariamente porque no es cierta.

Bueno es no dejarse llevar de optimismos «exagerados»; pero no por eso debe incurrirse en negros pesimismo sin fundamento.

No sabemos si alguna vez llegará a ser conveniente la llamada a las filas de alguna reserva; pero, por ahora no hay motivo alguno para ello, pues se sabe que el general Azoárraga no ha pensado siquiera en tal eventualidad.

Por el contrario, ha declarado el ministro de la Guerra que tiene sobrado personal de tropa disponible para las necesidades de la Guerra de Cuba, sin apelar a esa medida.

Medicamento japonés.

Los japoneses emplean un medicamento desconocido en Europa y se dice que produce muy buenos efectos.

Consiste en unas bolsitas llenas de carbón de paja, que se colocan sobre las heridas. Estas bolsitas, que presentan muchas ventajas al decir de personas inteligentes, ejercen sobre las heridas un poder absorbente muy benéfico.

Por otra parte, casi no cuestan nada, pues para 1.600 personas sólo se han gastado 40 pesetas, y además tiene la ventaja de que para el ejército son de las más apreciables.

La muerte de Maceo.

Está ya confirmado oficialmente la muerte de José Maceo. Dos balazos de nuestros soldados le han tendido en el campo de batalla.

Para la causa de España es un triunfo la desaparición de este insurrecto, que al lado de su hermano Antonio había adquirido gran prestigio y a quien aquel había cedido la dirección de la campaña en el Departamento Oriental al pasar al otro extremo de la isla.

Aviso.

Se invita a los tenedores de obligaciones de la Compañía de los Caminos de Hierro del Sur de España, a presentar desde ahora sus títulos, para ser marcados con la estampilla necesaria, en conformidad con el convenio aprobado el 4 de Abril de 1896, en los domicilios sociales:

En Madrid, calle de Claudio Coello, número 22.

En París, rue de la Paix, núm. 10.

Telegrama detenido.

En la Estación telegráfica de Barcelona hay detenido un despacho impuesto en Alhama a nombre de Juan Maldonado, Arco del Triunfo, 10, de cuyo interesado se desconoce el paradero.

Sucesos y detenidos.

Por el cabo y corneta del puesto de la Guardia civil de esta capital, D. Pedro Aguilar Garcia y Francisco Bueno Mayorga, han sido detenidos los vecinos de esta ciudad Miguel Lopez Martinez, Manuel y Francisco Garcia Hernandez, por haber causado daño en un banco de la propiedad de Agustín Roman Bonachera.

—En el sitio llamado «El Campillo», término de Tijola, han sido detenidos

también los vecinos de aquel pueblo Felipe Martínez Fernández y José Yélanos Martínez, autores de dos disparos de arma de fuego á su convecino Antonio Sola Fernández, hiriéndole levemente.

—Antesnoche riñó un matrimonio que habita en una casa de la calle de Santa Rita, amenazando el marido á la mujer, con un arma de fuego.

La intervención de varias personas evitó que la reyerta acabase de mala manera.

—Ayer mañana, por querer bañarse una niña en la pila destinada á lavar, en su casa calle de Murcia, estuvo en poco que no se ahogara, evitándolo la presencia de una criada que se apercebó de lo que ocurría y extrajo del agua á la citada niña.

La Montaña.

Grande es la animación y el entusiasmo que reina entre las distinguidas señoras, que se preparan á darle brillantez á las fiestas de esta Sociedad, con un valioso concurso dedicando primorosos y artísticas cintas para sus carreras y prestándose gustosas á tomar parte en el concierto que la citada Sociedad ha de celebrar en la próxima feria; bien es verdad que casi todas nuestras hermosas paisanas son fervorosas montañesas, y dan vida y realce á todos los espectáculos que La Montaña celebra.

Este año puede asegurarse que el número de cintas que contará tan simpática sociedad, será mayor que en los anteriores, y el éxito de sus festejos coronará los desvelos y sacrificios de su activa Junta directiva.

Quejas del vecindario.

Hemos oído lamentarse, y con razón sobrada, á los vecinos de la calle del Obispo Orberá, respecto al abuso que cometen á diario varias personas, estableciendo una especie de aduar debajo del puente de madera que hay frente al teatro de Apolo, observándose allí carros, quinas caballerías, quitadas de las veras, toman su pienso en el suelo; cachorros donde se guisa, y otros chirimbolos, que producen malos olores.

Esto aparte de continuas riñas é interjecciones que nada bien dicen á favor de la moral.

¿No podría evitarse esto, Sr. Inspector de municipales?

¿Y los concejales?

Cuando ya parecía que estaban camino del Ayuntamiento los concejales suspensos, á tomar posesión de sus poltronas, la cuestión ha tomado nuevo giro.

Según unos, el auto sobreyendo la causa estaba ya firmado; según otros, la Sala teme de la causa impresiones favorables y no tardará muchos días en demostrarlo, dictando aquella disposición.

Lo raro del caso es que esos informes favorables, á los concejales, eran generales y lo mismo los ministeriales que los de oposición los suministraban, conceptuándose ya resuelto este problema político.

El cambio de actitud ha sido tan rápido como general, pues ya tiras y troyanos juzgan la cuestión con gran pesimismo, suponiendo unos que no sería difícil dictara la sala un auto de procesamiento contra los concejales y creyendo otros que ese auto no se dictará por no tener fundamento serio en que apoyarse, sino que todo se reducirá á pedir ciertos antecedentes que son necesarios para formar juicio.

Esto último es la opinión general, que no sabemos á ciencia cierta si tendrá fundamento en que apoyarse.

Si así sucediera, ya pueden los concejales suspensos seguir veraneando dos ó tres meses más.

Los republicanos.

Ayer celebraron una reunión los republicanos progresistas revolucionarios de esta capital, ocupándose de varios asuntos de importancia para el partido en la provincia.

A dicha junta asistieron algunos representantes de los pueblos y buen número de afiliados, de la capital.

Traslado.

Ha sido nombrado Administrador de las Salinas de Roquetas, el oficial de quinta clase de esta Intervención de Hacienda, D. Guillermo Marin, nombrándose para la vacante de éste á don Juan del Pino, aspirante de la Administración.

Corrida de toros.

Por la misma empresa que dió antesayer la corrida en nuestra plaza de toros, se está organizando otra para el domingo próximo, en la que tomarán parte los célebres diestros Manuel Ruiz (el Nene) y Antonio Haro (Malagueño), que tan aplaudidos fueron en la tarde de antesayer.

Sesión.

Ayer celebró sesión el Ayuntamiento, siendo aquella presidida por el alcalde Sr. Amat.

Se trataron varias cuestiones, entre ellas la variación de algunos empleados y nombramiento de otros para las nuevas plazas, promoviendo un incidente el Sr. Gascón sobre la elección del señor Fornovi para el cargo de abogado consultor.

Dicha sesión terminó á hora avanzada, por cuya causa daremos cuenta mañana de lo que en ella se trató.

Que se quite.

En la calle Real, en una rinconada que hay frente á la de Elvire, existen desde hace mucho tiempo algunos palos, que estorban á la vía pública.

Además, es aquello un foco de infección, pues hay depósito de inmundicias.

Esperamos que el Sr. Alcalde mandara quitar esos palos y limpiar el sitio en donde se hallan estos, pues las quejas que constantemente lanzan los vecinos, son muy justas.

Minero.

Hemos tenido el gusto de saludar en esta á nuestro querido amigo y paisano el activo minero D. Victor Manuel Lopez, que precedente de los ricos criaderos que explota en la sierra de Baza, piensa permanecer varios días entre nosotros.

Sea bien venido.

Jurado municipal.

Día 13.

NACIIMIENTOS.

Anacleto Jover, Cristóbal Padilla Ramos y María Plaza Usero.

DEFUNCIONES.

Gabriel (del Hospital)

CASAMIENTOS.

Juan Bautista Pino con Carlota Cañadas Lopez.

Sección marítima.

Nota de los buques entrados y despachados desde el día 12 á las dos de la tarde hasta igual hora del 13.

ENTRADOS.

Vapor «Laffitte», de 858 tns., con 19 pasajeros y carga, de Málaga.

Idem «Cabo Peñas», de 1691 tns., con 24 idem é id., de Málaga.

Pailebot «Tres Amigas», de 98 tns., con efectos, de Mazarrón.

Land «San Vicente», de 13 tns., con lastre, de Castell de Ferro.

Vapor inglés «Glen Taur», 956 tns., con plomo, de Málaga.

DESPACHADOS.

Vapor «Laffitte», de 858 tns., con 27 pasajeros, para Cartagena.

Idem «Cabo Peñas», de 1691 tns., con 23 id. é id., para Cartagena.

Idem inglés «Glen Taur», de 956 tns., con esparto, para Granton.

Fábrica de abonos artificiales

EN LAS HORTICUELAS DE ENIX.

GUANO DULCE

La clase de guano dulce anunciada antes, se expende en la fábrica y depósitos de esos pueblos. En Almería D. José Villegas Páez.

TELEGRAMAS.

De nuestro servicio especial

De la mañana.

Declaraciones del Sr. Sagasta.

Madrid 13, 10 m.

«El Globo» de hoy, publica las declaraciones ya conocidas hechas por el Sr. Sagasta, añadiendo que este es partidario de que en Cuba se lleven á cabo reformas militares.

Dice también el expresidente del Consejo, que ante las circunstancias actuales se imponen ciertas alianzas europeas.

Choque de trenes.—Muertos y heridos.

[A las 10'30 m.]

Telegrafían de Nueva York participando que en los alrededores de Logan, población cercana á aquella capital, ha habido un choque de trenes, saltando de la vía casi todos los coches y quedando en su mayoría destrozados.

El número de muertos asciende á 27 y al de cincuenta el de los heridos.

El cuadro, según el despacho, no ha podido ser más horrible, correspondiendo las desgracias ocurridas, á ambos trenes.

Tormenta.—Desgracias.

[A las 11 m.]

Según comunican de Macón [Francia] ha descargado sobre aquel pueblo una horrorosa tormenta, que ha aislado casi por completo su término.

Inmensos predios plantados de viña han quedado convertidos en eriales, habiendo causado también la nube importantes daños en los edificios.

Las desgracias personales han sido muchas, por lo inesperado de las descargas.

Encuentro en Cuba.

[A las 12 n.]

Telegrama oficial de la Habana

na acabado de recibir, dá cuenta de que la columna que opera á las órdenes del Sr. Smanacas, encontró en las cercanías de Guizás á una numerosa partida de rebeldes, cayendo sobre ella y haciendo huir á los que la componían. Las bajas enemigas ascendieron á cinco muertos y cinco heridos.

Por nuestra parte hubo varios contusos.

Concentración de rebeldes.

[A las 12, 15 t.]

Habiendo sabido el general Weyler, por noticias particulares, que varios cabecillas al frente de sus respectivas partidas se están reconcentrando en Manzanillo y poblaciones colindantes, ha mandado reforzar dichos puntos para estorbar los planes del enemigo.

Otro encuentro.

[A las 12'40 t.]

Telegrafían que la columna del general Luque batió cerca de Manzanillo á varias partidas de las que merodean por aquellos alrededores, obligándoles á emprender la fuga después de ocasionarles seis muertos y bastantes heridos.

Nuestras bajas consistieron en algunos heridos y varios contusos.

Proyecto.

[A las 2 t.]

Los representantes de las provincias marítimas interesadas en el nuevo proyecto de impuesto sobre la navegación, han estado hoy informando ante la comisión que entiende en este proyecto, señalando los defectos y esponiendo los graves perjuicios que se le van á ocasionar á los intereses que ellos defienden.

Mañana continuarán informando.

La firma.

[A la 2'30 t.]

Los asuntos que han sido llevados hoy á la firma de la Regente carecen de interés, así como las noticias que se recojen en los centros políticos.

De la noche.

Senado.—Las actas de Almería.

Madrid 13, 8 n.

La sesión del Senado ha estado hoy animadísima, habiéndose discutido las actas de Almería.

El ex ministro Sr. Grolizard defendió en un elocuente discurso el voto presentado á dichas actas, relatando varios atropellos y abusos cometidos para demostrar la ilegalidad de aquellas.

Las combatió duramente, demostrando de una manera magistral su nulidad por vicios y suspensión de la Diputación Provincial, causando gran impresión entre los Senadores.

Mañana seguirá la discusión de dichas actas, habiéndose presentado hoy nuevos documentos decisivos sobre la incapacidad del Sr. Gonzalez Canet para ejercer el cargo de Senador.

La mayoría numérica podrá aprobarlas, pero hoy han quedado muertas moralmente.

Congreso.

[A las 8'30 n.]

En el Congreso los Sres. Bergamín y Cos-Gayon contestaron al Sr. Moret, interviniendo en el debate los Sres. Santos Guzman y Maura.

El Sr. Guzman se mostró partidario de sostener por la fuerza la soberanía, abogando el señor Maura por las reformas.

Quedó en el uso de la palabra para mañana este último.

Suplicatorio.

[A las 9 n.]

Se ha concedido el tercer suplicatorio para procesar al diputado por Castuera Sr. Galvez Holguin.

Bolsa.

4 por 100 interior, 63-25. 4 por 100 exterior, 75-80. 4 por 100 amortizable, 76-00. Londres á la vista, 29-73. París á la vista, 18-10.

Temores de desórdenes.

[A las 9'45 n.]

Telegrafían de Valencia dando cuenta de que se temen desórdenes por parte de los republicanos con motivo de la llegada á aquella ciudad de la banda francesa. Se han tomado precauciones por el Gobernador civil de aquella provincia.

Nafragio —Descarilamiento.

[A las 10 n.]

Cerca de Fraga ha naufragado el vapor español «Julian», salvándose milagrosamente la tripulación.

Al salir de Londres un tren rápido descarriló, causando varios heridos y un muerto.

La adquisición de buques.

[A las 11 n.]

El Gobierno está gestionando cerca de una casa de Inglaterra la compra de dos acorazados de 11 000 toneladas cada uno.

En el próximo Consejo que se celebre, llevará el ministro de Hacienda Sr. Navarro Reverter, una autorización para invertir doscientos millones en un momento en la adquisición de una escuadra, incluyendo el coste de los dos acorazados genoveses.—Perpen.

Se alquila un segundo piso, completamente independiente: calle de Hernán Cortés núm. 6, esquina á la del Rostro. Razón en el piso principal.

Esterería del Progreso.

Calle de Granada 63.

El dueño de este establecimiento se ofrece al público con sus superiores géneros á precios reducidos y con condiciones de poner las esteras y cobrar por semanas y meses.

Por cada duro de importe se cobra un real por semana ó cinco por mes.

A esterar todo el mundo.

ACADEMIA

de comercio y carreras especiales

Matemáticas superiores para ingenieros civiles y militares. Idiomas inglés, francés, alemán é italiano.

Director: D. ANSELMO GIL CALDERON, 20.

Se vende una hermosa finca situada en el pago Fuentes de Santa, término de Gergal, compuesta de una casa con piso bajo y principal cuartos y dependencias, jardín irrigable y de un manantial de aguas minerales con piscina y vestuario.

Para más informes, dirijirse oficinas de la Compañía de Fives Lille, Reina 36.

IMPORTANTE

para todas aquellas personas que quieran pasar un rato agradable todos los domingos.

En el inmediato pueblo de Gádor, en frente de la Estación del ferro-carril, queda abierto al público un precioso meciadero titulado «El Recreo.» En él hay un tio vivo que es el encanto de la gente joven, tiene 12 caballos y 6 coches, donde pueden pasearse 50 personas á la vez. También hay un magnífico piano automático que toca 20 piezas de las más bonitas que se conocen.

En el salón que es bastante espacioso hay una bonita mesa de billar y mesas de tresillo y dominó.

Se sirven comidas á precios económicos. Dadas las condiciones de este meciadero que está rodeado de parral y tiene un bonito jardín con vistas al río, no dudamos encontrarán en él todas las comodidades apetecidas para pasar un día de campo.

Guano humano.

Especial para toda clase de cultivos, á 4 pesetas los 100 kilos. Domingo Fernandez, plaza de San Sebastián.

Han llegado

FRESCAS HUEVAS DE BONITO DE CEUTA. Pizarro, 8.

4 Principe 4

Se acaba de recibir legítima sobrasada mallorquina, chorizos Canclario, salchichón de Vich, manteca de vaca, bacalao de Escocia, garbanzas de Castilla, aducenas, etc., etc.

LA INDEPENDENCIA.

8—RICARDO—8. Inmenso surtido en conservas, embutidos, jamones y mantecas de todas clases.

Especialidad en quesos de bola, crema de la crema y gruyere. Vinos y cognacs de las mejores marcas.

Francisco Losana Navarro. TELEFONO NUM. 57.

Vapor Mart s, saldrá de este puerto el día 15 para Aguilá, Alicante, Valencia, Barcelona, Cettay Marsella. Consignatario Luis Campos. Admite carga y pasajeros.

Vapor Andalucía. Saldrá de este puerto el día 16 de Julio para Cartagena, Alicante, Valencia, Barcelona, San Felu de Guixols, Palamós, Cetta y Marsella. Admite carga y pasajeros. Consignatario, Luis Campos, V. gaz del Mar número 1.

Sellos de correos para colecciones. Compra de todas clases, grandes y pequeñas partidas, Francisco Burgos Seguí, Masecón, 12.

GRAN barato en plantas, flores, ramos y coronas. El floricultor Antonio García Valero, que fué jardinero de doña Nicolasa de Burgos, tiene el gusto de ofrecer sus plantas en los Depósitos del Agua de D. Guillermo Lopez Rull. Extenso y variado surtido de plantas para salón y de adorno, semillas y tierra vegetal de superior calidad y se ofrece instalar y cuidar de jardines á precios muy baratos.

Clichés artísticos PARA ANUNCIOS Y CATALOGOS. Ilustración de toda clase de obras. V. CH. BERENGUER, GRABADOR, Calle del Pacifico 15, Madrid. PRECIOS ECONÓMICOS. Envío á provincias franco de portes.

Instituto de vacunación Se ha trasladado á la calle de las Tiendas, botica de la señora Viuda de Vivas. Horas de vacunación y revacunación directa de ternera, de una á cuatro todos los días.

Duelos de Roble Arcos para Barriles Sulfato de cobre Sulfato de hierro Precios económicos. Thomas Morrison y Comp. 66—Pescadores—66. ALMERIA

EL JAPON Diaz y Barros. En este acreditado establecimiento se reciben diariamente novedades en géneros del país y extranjeros. Entre los muchos géneros que realiza esta casa, hay un surtido de fulares seda muy elegantes á 5 reales vara. No se decidan á comprar nada sin visitar antes esta tienda. 5—REAL—5.

LA VENUS Establecimiento de ultramarinos y coloniales de Antonio Gomez Mayor. En este acreditado establecimiento se encontrará un magnífico surtido de todas clases de quesos, embutidos, licore del reino y extranjeros, vinos, conservas, confites ingleses, galletas y chocolate de las mejores marcas, é infinitad de artículos imposible de enumerar que han de ser del agrado del público. Probad y os convenceréis. Se sirven pedidos á domicilio. LA VENUS Reyes Católicos y Navarro Rodrigo 14

DE MARTES A MARTES.

ALMERIA.

Lo hemos dicho, pero no estará demás repetirlo para marcar bien la nueva tendencia que se viene iniciando en todos los almerienses...

Implica seguramente la dicha tendencia, el convencimiento que la conciencia va adquiriendo de lo útil y necesario que es, adquirir nuestros festejos un inusitado esplendor...

Claro es que ahora los más grandes deseos, las mejores iniciativas se estrellan contra la falta de elementos y medios para realizar pensamientos que no pueden llevarse a la práctica...

Además, hay muchas ideas que se dejan sin realizar, las más espléndidas pero las más costosas y de difícil ejecución...

Ayer nos contentábamos con dar vueltas como en noria a la plaza de la Constitución donde se celebraba la feria...

Más tarde se comprendió, porque no hay mayor razón que la necesidad, lo reducido del local, la falta de ventilación y vino al paseo en su primer trozo. Pero ya en el camino de las variaciones bajose a los boulevares...

Y no solamente desde antaño hacia acá varió de lugar nuestra feria, sino que adquirió nueva forma, con báiles, carreras de cintas, exposiciones, conciertos, veladas teatrales, etc., etc.

Conste pues, que lejos de permanecer estacionados, andamos, aunque el paso nos parezca y en realidad sea algo perezoso, y constante también que estos alientos de hoy son buena muestra para la cosecha del mañana...

Esperemos en el resurrexit de nuestra provincia, del cual tenemos hoy más esperanzas que nunca.

Masalegre

Un consejo.

No te escribo para dar respuesta, niña, a la carta donde ayer me has enviado la flor de la calabaza.

No, hija mía, yo no siento que no te agrada mi fecha, ni mi genio te convenga ni te ilusione mi cara.

Te escribo por que me das con tus infinitas faltas

de ortografía, que son grandísimas, mucha lástima. ¿Que me escribes no la quiero? Vaya usted condios, serrana, Pero mira que decirme que se ha enritado tu mamá y que al barcon no te deja que te esomes de mañana? Mira que tiene bemoles la redacción de tu carta! En lugar de que se enrite dile a tu mamá que haga por enviarte a la escuela que bastante te hace falta; pues aunque el rostro no asomes al barcon, tu carta canta! Añades que cuando toso al pasar frente a tu casa, tienes el arma en nilo... y no quieres más vat.lla. No digo que necesites una ortografía? ¡Vaya! Por eso te escribo, niña, reservándome tu carta para modelo de joyas y nuestra de... calabazas. Ramon Blasco Segado.

D. Martin de Barbuda

Abén-Abdallah Yusuf, hijo de Mohamed, el de Guadix, reinaba en Granada.

Serian sobre las cuatro de la tarde de un espléndido día de mayo, cuando una muchedumbre de gente de toda clase y condición se dirigía apresuradamente hacia el sitio que hoy ocupa la plaza de Bibrrambía...

Mas no era sólo el deseo de presenciar los ejercicios de destreza de varios caballeros en una lid ordinaria, lo que aquí atraía multitud a los buenos musulmanes a concurrir a la justa, sino más bien el particular interés, inspirado por la amistad o la simpatía de cada cual, hacia uno de los dos bandos que jugaban en la singular contienda.

Unos cuantos jóvenes de las principales familias del bajalato de Guadix y Baza, a cuyo frente estaba un hijo del mismo Wail, habían lanzado un reto a los que hasta entonces gozaban de la fama de ser los más ágiles ginetes y los más diestros lanceros del reino granadino...

La gente apretaba el paso para llegar cuanto antes al circo y ocupar los mejores sitios. Los simples menestrales seguían el camino a pie, reunidos en grupos de familia o amigos; yendo todos ataviados con sus mejores galas, en las que resaltaban los colores blanco y encarnado de los turbantes y albórcoces. De vez en cuando, presaban a la ligera algunas literas herméticamente cerradas conducidas por mozos negros o berberiscos; aquí iban las mujeres del harem de algún señor granadino. Los magnates de la Corte, los Wazires, los Kaydes, los miembros del Meschur ó Consejo, así como los oficiales del ejército y los ciudadanos ricos, llegaban montado en caballos ó mulas lujosamente enjaezados.

La ancha plaza en que iba a tener lugar la justa, estaba rodeada de una fuerte empalizada formando circo, cuyo centro era el destinado para los combatientes.

Detrás de las vallas se elevaban las gradas para el pueblo, y más arriba sostenida por gruesas vigas pintadas de verde, la plataforma, dividida en varios compartimientos reservados para los nobles. Un lujo oriental, y casi desordenado, reinaba en estos últimos departamentos, siendo sobre todo de notar el destinado para el monarca moro, en el que abundaban con verdadera profusión las telas de seda y de Damasco, cuajadas de pasamanería y bordados en oro y plata, y los cachemires de brillantes colores, ornados y adornados de bellísimos arabescos y delicadas filigranas cordobesas.

En el balcón de este aposento se hallaba sentado un personaje de continente severo, su rostro era de un color muy subido, casi prieto, y sus ojos, negros y grandes, tenían el mirar, si apacible ó irio, también desdeñoso ó altanero. Su cabeza estaba cubierta con un turbante encarnado cuajado de rica pedrería, y de sus hombros caía una especie de manto blanco finísimo; era éste Aben Abdallah. A su lado izquierdo ocupaba otro asiento un joven casi imberbe, cuyo pálido semblante, de aspecto algo oculto, estaban marcadas las huellas de

(1) Fragmento del prólogo escrito por el Dr. Perier para la obra próxima a publicarse, titulada Los Moros de Granada, original de Claris Florian.

una reciente enfermedad; el cual era Mohamed, el príncipe heredero. Detrás de éstos, de pie, y en actitud respetuosa, aparecían varios personajes de la Corte, el Hagile, el primero entre los j que, el comandante de la guardia y seis ó siete oficiales, uno de los cuales sostenía en sus manos el estandarte del reino granadino, que era de rica seda de un amarillo claro, con la simbólica granada a medio abrir, formando sus granos hermosos rubios, sobre los que reverberaban los rayos de un sol espléndido.

Todas las miradas se hallaban fijadas sobre el monarca, esperando con ansiedad el que éste hiciera la señal para dar comienzo a la fiesta. Al fin, Abdallah levantó su mano derecha, y en el mismo instante diversas tropas guerreras atronaron el espacio.

Por una de las puertas laterales de la plaza, salían poco después seis heraldos, montados en caballos blancos con grandes penachos levantados, del mismo color; y llegados que hubieron frente al monarca, aquellos hicieron un ceremonioso saludo y se dirigieron para hacer el despejo, dando varias vueltas alrededor del circo, y retirándose en el mismo orden y previa idéntica ceremonia.

De nuevo dejase oír el áspero fonido de las cornetas, y en el mismo momento y por opuestos lados, aparecieron dos lucidos escuadrones, cada uno compuesto de ocho caballeros con otros tantos silabares (escuderos).

Estos escuadrones eran: de Ronda, los que marchaban a la derecha; de Guadix y Baza, los de la izquierda.

Llevaban los primeros por distintivo, una ancha cinta de seda jalde bordada en plata y colocada en forma de banda sobre el pecho; sus corceles eran potros de la Serranía, de poca alzada, muy vivos, ágiles y fuertes; del blanco turbante pendía una gran pluma de color amarillo, vistiendo estos caballeros anchos calzones de terciopelo granate y una especie de jubón corto de lana fina de Lorca, pero no llevaban jaique ni albórcoc; su calzado eran botines bajos de piel de gamuz, sujetos con correas muy finas a la pierna, que iba cubierta con polainas de esbitilla mate. Los escuderos, aunque también vestidos de ricas telas de forma muy parecida a la de sus señores, diferían de éstos en cuanto al color, y en que carecían del distintivo de nobleza, cual era la banda y el plumero; siendo sus estribos y espuelas de acero bruñido, cuando los de aquéllos lo eran de plata y oro.

El traje de los que componían el segundo escuadrón guardaba analogía con el de los de Ronda, diferenciándose empero, en que la pluma de aquéllos era de color azul claro y de violeta la banda. Cuanto a los caballos, eran pios, finos, esbeltos, de miembros flexibles y cabeza pequeña; oriundos de los desiertos de Africa y criados en la taha de Marchena. Tanto la crin como la cola de éstos y de los rondines, estaba sujeta por medio de lazos y moños, formados con cintas multicolores artísticamente entrelazadas con hilillos de oro.

Estos partidnes, que eran los que aquella tarde habían de tomar parte en la contienda, sólo empuñaban como arma ofensiva y defensiva, una varilla larga y flexible desprovista de todo hierro.

Dr. Perier

GRANADA.

(Imitación de Hariri)

Es Granada entre todas las ciudades lo que el Genj es sagrado entre los rios. En su seno reposan los placeres como en los brazos de su madre el niño; celestes arpas que los gnomos pulsaron sus frescos arroyos cristalinos; como estrellas ó signos del zodiaco resplandecen sus viejos edificios; ensalzan de sus campos la belleza los pardos ruis flores en sus trinor; su cielo es siempre azul, y sus mujeres de admiración exaltan nuestro espíritu.

Nos deleitan sus brisas perfumadas, sus flores que embriagan los sentidos cuando los besos del Abril liquidan los blancos rastros del invierno frío... Todos cuantos la ven, dicen: «Granada es la bella mansión del Paraíso.»

Francisco Villaspeza Martin.

EL MÁRTIR

DEL TERMÓMETRO.

El martir del termómetro es mi amigo X.

Mi amigo X. estrenó anoche en un teatro de tercer orden una piceocita que alcanzó éxito muy lisonjero; hubo palmadas, bravos, llamadas a escena, todo cuanto un autor puede desear en casos semejantes.

Hoy fui a felicitarle y no pude reprimir un gesto de profundo asombro al ver que X. salió a mi encuentro pálido, meditabundo, casi abatido, y que contestaba con una melancólica mirada a mi saludo cariñoso.

«Pero qué es eso, chico? ¿qué te ocurre?... Yo me creí encontrarte alegre, plenamente satisfecho por el feliz comienzo de tus trabajos... Por que no me negaras que estás de enhorabuena!»

«Sí, de enhorabuena! Anoche, la segunda representación de mi obra produjo 70 francos.»

«¿Nada más? — Algo menos, fue to que la encargada del despacho de billetes admitió dos monedas falsas, de cinco francos cada una; por que el excesivo calor que sentía no le permitió conocer la diferencia que existe entre la plata y el plomo... ¡Oh, el calor!»

«El calor es un enemigo temible, amigo mío. Mientras pronunciaba las últimas palabras, acerqué a la ventana del cuarto y, avidamente aproximé su rostro al marco de la madera.»

«¿Qué haces? — exclamé. Y el repusa como si no me hubiera oído: — Treinta y cinco grados y siete décimas... ¡un grado más que hace dos horas!»

«Me acerqué y vi que no apartaba su mirada de un termómetro colocado al aire libre.»

«Dentro de pocos minutos señalará treinta y seis grados; estoy seguro de que los señalará... Indispensablemente tendremos tormenta... ¿verdad que tendremos tormenta?»

«Hombre, no sé; soy poco entendido en meteorología.»

«Igual me pasa a mí; y por eso he comprado esta mañana un Tratado de esa ciencia, y lo he leído de cabo a rabo... Oye lo que dice en la página... no sé cuántas.»

Cogió un libro y leyó en voz alta: «Cuando Francia señala la columna de mercurio mas de treinta grados, suele ocurrir que la tormenta no se hace esperar.»

«Me parece que cuando el autor del libro dice esto...»

«Es señal de que lo sabe, claro está; yo, desde luego, le doy crédito lito.»

«Y yo también... ¡Ay! no puedes figurarte lo que el calor que nos abraza significa para un hombre que ha empleado cuatro años en recorrer las direcciones de todos los teatros, y que al cabo de ese tiempo encuentra un empresario que admite la obra y que la estrena y que— aunque esto, parezca mentira— se queda frío al ver que la segunda representación da una entrada de 70 francos. ¡Horrible, amigo mío, horrible!»

«Salimos a la calle. Lo primero que hizo X fue mirar al cielo; enseguida me preguntó:»

«¿No te parece que el viento ha cambiado? ¿que viene ahora del Oeste?»

«Puede ser; pero juraría que te equivocas... que viene del Norte.»

«No; lo más que te concedo es que viene del Noroeste... Segun el tratado de meteorología llegará antes de dos horas.»

«Pues, chico, nadie lo diría; el cielo está sin una mancha y abraza el sol...»

«Precisamente es una señal infalible; oye lo que dice el autor del libro en la página...»

«No te molestes; lo creo todo bajo tu palabra.»

«Gracias; puedes creer firmemente que el tiempo cambiará antes de dos horas, porque es imposible que los elementos se conjuren contra mí para arrebatarme todas mis esperanzas... Seguro estoy de que refrescando la temperatura pasará de ciento el número de representaciones... Y me quedo corto... ¡Ah! ¡mira una nubl... ¡una nubl! ¡me he salvado!»

La nube que veía mi amigo era el humo de la chimenea de una fábrica. Iba yo a consolarle de esta desilusión cuando se separó de mí, dirigiéndose rápidamente hacia un individuo que pasaba a corta distancia.

«Querido Eugenio! — exclamó con entonación alegre — apostaré cualquier cosa a que ibas a mi casa.»

«Pues no...»

«Pues no me he equivocado; ya lo sé pues en busca mía a pedirme entradas para ver mi obra... Precisamente tengo reservado para tí un palco segundo.»

«Chico, te agradezco mucho la atención, pero...»

«Procúrate temprano; antes de que alean el telón. ¿ah? Preguntas por mí en Contaduría... No te retrases porque tengo muchos compromisos y estoy seguro de que esta noche habrá un lleno...»

«Haré todo lo...»

«¡Un llenol... ¡te digo que habrá un

llenol... Vays, no quiero entretenerme... ¡Adios!

«Mi amigo X. mientras Eugenio se alejaba, exclamó con tono de hombre satisfecho:»

«¡Oh, no faltará! Y llevará a su mujer, a su cuñada y a su suegra... Cuatro espectadores más; verás cómo aplauden.»

«Habíamos andado algunos pasos cuando se detuvo diciendo:»

«Decididamente el tiempo cambia: acaba de levantarse una ligera brisa que la sientas?»

«Te juro que no.»

«Peor para tí... Una brisa muy agradable, que abre el apetito... Mira, si te parece bien entraremos a comer en ese restaurant.»

«Como gustes.»

«Entramos y comimos. El calor era irresistible. Mi amigo X limpiándose el sudor, que inundaba su rostro, habló así en alta voz cuando el camarero nos sirvió el helado:»

«Ya ves como se confirman mis predicciones, basadas en lo que dice el capítulo 6º del Tratado de meteorología. Con relación a esta mañana, el termómetro ha debido bajar lo menos ocho grados... Casi se siente frío... Esta noche van a estar concurridísimos todos los teatros.»

Como respuesta a estas manifestaciones, un señor que estaba comiendo en una mesa inmediata a la nuestra, cayó al suelo víctima de un desvanecimiento producido por el calor.

Cuando salimos del teatro, después de presenciar la tercera representación de la obra de mi amigo, respondió este así a una pregunta mía:»

«¡Cuarenta y un francos!»

Y dejó caer la cabeza sobre el pecho quedándose meditabundo... Al cabo de algunos segundos pareció que se reanimaba y exclamó:»

«¡Afortunadamente la segunda representación de la obra de mi amigo T. estrenada anoche en el teatro de... no ha producido más que veintinueve francos, cincuenta céntimos.»

Le perdoné, y ustedes le perdonarán también, la ferocidad que revelaban sus palabras... ¡Un calor de cerca de cuarenta grados, forzosamente tiene que despertar crueles sentimientos!

Pierre Verón.

Matemáticas sublimes.

Ecuación del alma mia y problema de mi ser, Permíteme un matemático te ante en á menos b. Cálculo integral del alma diámetro de mi querer, unidad de mi car fio que por mil mult ipliqué; Sustrando de mi vida, pues mi amor tan fuerte es que estoy hecho un minuendo y solo tengo la piel; paralelepípedo mio pentágono del Edén, arista de mi existencia, y eclipse en que me enrede; si tu incógnita de espejo y triunfo de tu desdén la cuadratura del círculo resuelto habré de una vez. Seré tu solo exponente que no me quiero exponer y ni simples ni compuestas quiero las reglas de tres. Con el compás del cariño un ángulo hemos de hacer, y loco de amor la línea perpendicular será; y con el seno, el coseno, con el arco y el nivel haremos una figura que envidia a la Europa dé. El hombre desde que nace llámese Pedro ó Miguel, vive aritméticamente esclavo del interés. Suma el que sus deudas cuenta resta el que da pagares, multiplica el que se casa, y parte el que pide a cien. Y federal ó carlista, y soltero ó con mujer, como resulta un quebrado de fijo el quebrado es él. No como á un cerro á la izquierda me trates en tu esquivaz, y di al verme, llevo uno, por siempre jamás amén. Hipotenusa querida, yo tu cateto seré, si vamos hacer corriendo una adición ante el juez. Y yo que de puro simple soy más dulce que la miel, no te ajustará las cuentas aunque tu no me las des; y seremos dos factores que se quieren mucho y bien y los números que vengán nuestro producto ha de ser.

Andrés Espin.

Baños de Lanjarón.

(GRANADA)

En esta localidad balnearia, verdaderamente privilegiada, existen en reducido perímetro, no una, sino todas las variedades de aguas minerales empleadas en los padecimientos gastrohepáticos.

Las corrientes de la moda ó de la rutina, serán unas ú otras; pero la verdad científica, la verdad de la clínica es la siguiente: Las aguas de Lanjarón son especialmente eficaces en las enfermedades del estómago y del intestino y en la anemia: No tienen rival en las enfermedades del hígado.

MANANTIALES	CLASIFICACIÓN.	ANALOGAS EXTRANJERAS	INDICACIONES.
SALUD GOMEZ	(Aguas ácido carbónicas ligeramente bicarbonatadas (sin la menor cantidad de hierro))	VICHY	Estómago
S. ANTONIO CAPELLA.	(Ferruginosas bicarbonatadas (muy agradables y digestibles).)	SPÁ	Anemia
CAPUCHINA	(Clorurado-sódica bicarbonatada (laxante especialísimo del hígado).)	CARLSBAD	Hígado

Además el agua del B-ño, de gran celebridad, y cuyos efectos cólico-reconstituyentes se aprecien en el acto.

Clima fresco como el del Norte, al pié de Sierra Nevada, con perspectivas de las más bellas de Europa.—Ferro-carril hasta Granada.—Coches á Lanjarón.—Telégrafo.—Fondas y casas de huéspedes.

Temporada oficial: de 10 de Junio á 30 de Septiembre.—Muy grata y nada calorosa la estación en Julio y Agosto.—Los pedidos de aguas, etc., al Administrador, Médico-Director, Dr. Marin Perujo, quien fuera de la temporada oficial tiene su residencia y su consulta de **Enfermedades del estómago, intestinos é hígado**, en la calle de Ferrando VI, número 1, Madrid.

NO HAY OTRA CASA que pueda servir los entierros más baratos que la primitiva Funeraria de Manuel Andrés Perez, calle Real de las Tiendas núm. 16. Para los pobres, entierros por DIEZ pesetas para persona mayor, caja, paño, candeleros y cera para la casa, diligencias y coche. Para los no inscritos en el padrón municipal, mejor caja, paño más cera y candeleros, diligencias y conducción, en coche de 2.ª clase, por 17,50 pesetas (el coche de este servicio vale 30 ptas. para los que no se sirven de esta casa). Por 25 duros caja metálica, cama imperial, blandones y cera, cruz alzada con tres sacerdotes, diligencias y conducción en coche de 1.ª que vale 10 duros, misa cantada de novenario con vigilia, cera y tumbo. Hay tarifas de todos precios y para los entierros suntuosos cuenta esta casa con lujosos coches, uniformes y atalajes de su propiedad, por lo que puede servirlos sumamente baratos.

Nadie puede competir en precios con esta antigua casa.

—16— REAL —16—

La Persona que toma las **PILDORAS DE DENAUT** DE PARIS no titubea en purgarse, cuando lo necesitan. No temen el asco ni el cansancio, porque, contra lo que sucede con los demás purgantes, este no obra bien sino cuando se toma con buenos alimentos y bebidas fortificantes, cual el vino, el café, té. Cada cual escoge, para purgarse, la hora y la comida que más le convienen, según sus ocupaciones. Como el causante que la purga ocasiona queda completamente anulado por el efecto de la buena alimentación empleada, uno se decide fácilmente á volver á empezar cuantas veces sea necesario.

2 GLORIETA DE PEDROZ ALMERIA
LIBRERIA SUCURSAL de la Viuda de Hernando y C.ª

En piel de Australia, Rusia, Marfil y Concha, se ha recibido un magnífico surtido de Devocionarios, alta novedad que han de llamar la atención por su elegancia y baratura, y satisfacer el mas delicado gusto.

Estuches con Devocionario, Targetero y libro de memorias, propios para regalo. Obras de texto para Universidades, Institutos, Seminarios, Escuelas Normales y de instrucción primaria.

Misales romanos, Breviarios, Diurnos y Semaneros. Material completo de Escuelas y Academias de Dibujo.

Suscripción permanente á los programas contestados que para las oposiciones á Escuelas de ambos sexos está editando la casa de Hernando, á todas las obras de la Biblioteca Jurídica de la casa de Góngora y al Armario del comercio de esta provincia.

Se realizan cuatro millones de sobres, en colores, papel pergamino, clase extra, desde tres á cinco pesetas millar. Papel fin de siglo en lujosas cajas, sobres de todas clases y esquelas mortuorias.

Ultimos adelantos en objetos de escritorio, lápices de capricho y porta plumas con fotografía. Tarjetas de lujo, de felicitación, premios y registros para Devocionarios, en marfil, seda, goma y cartulina, medallas, rosarios y oleografías.

Papel de seda y cartulinas de todas clases y colores y material completo para encuadernaciones. **TODO A PRECIOS EXTRAORDINARIAMENTE ECONÓMICOS**

2—Glorieta de San Pedro—3. Se vende una butaca giratoria con ruedas, especie de coche, para comodidad y uso de personas impedidas y paráliticas. Tiene muy buena construcción y es de gran comodidad. Plaza de la Administración Vieja núm. 2.

ALMERIA. Imprenta de LA CRÓNICA MERIDIONAL

No más reumatismo.
En el balneario de El Bécero, se dan baños de 8 á 12 de la mañana, de agua de mar templada. Consultar con el Doctor.

CHOCOLATES Y CAFÉS
DE
LA COMPANIA COLONIAL.
Tapioca.—Tés.—37 recompensas industriales.
Depósito general: Mayor 18 y 20. Sucursal: Montera 8, Madrid.

PILDORAS del Dr. AYER
Son las mejores purgantes, son puramente vegetales SON FÁCILES DE TOMAR Y DE DIGERIR, SON AZUCARADAS.
Curan los Dolores de Cabeza, Curan la Dispepsia, Curan el Estreñimiento, Curan los Desarreglos del Hígado y Abren el Apetito.
Nadie debe estar sin una cajita de las Píldoras Purgantes, del Dr. Ayer, para poder tomar una pequeña dosis, á los primeros síntomas de indigestión, y evitar así un sinnúmero de enfermedades.
Preparadas por el Dr. J. C. Ayer y Ca., Lowell, Mass., E. U. A.
PRIMER PREMIO EN LAS Exposiciones Universales de Barcelona y Chicago.

CAFÉ NERVINO MEDICINAL
Nada mas inofensivo ni mas activo para los dolores de cabeza, jaquecas, vómitos, apoplejía y demás nerviosos. Un mal del estómago, del hígado y los de la infancia en general, se curan infaliblemente. Buena botella, á 8 y 5 pesetas caja.—Se remite por correo á todas partes.
Doctor Morales, Carretas, 39.—Madrid.
En Almería, farmacia de Vivas Pares.

VINOS FINOS
R. Lopez de Heredia y Ca.
HARO
RIOJA
LA MAS ACREDITADA MARCA DE VINOS FINOS ESPAÑOLES TINTOS Y BLANCOS SE ENTODA PARTES (CLASES ESPECIALES PARA EXPORTACION)
Representante en Almería y su provincia, don Francisco Cruz Ferrer, calle de la Reina, número 9.

FALTA DE FUERZAS
ALERMA CLONOSIS
EL HIERRO BRAVAIS
representa exactamente el mismo contenido en la economía. Experimentado por los principales médicos del mundo, para inmediatamente el ser sangre, no ocasiona estreñimiento, no fatiga el estómago, no empuja los intestinos. Invenido por el Dr. Ferrer y la Farmacia de Vivas Pares.
De venta en todas las Farmacias.
En Almería: 40 y 42, P. de Laxarés, Pares.

UNION MARINE
Insurance Company, Limited
COMPANIA INGLESA DE SEGUROS MARITIMOS y de transportes fluviales y terrestres.
Fundada en Liverpool en 1863 y establecida legalmente en España desde 1891.
Capital. Ptas. 32.700.000
Fondo reserva. 7.500.000
Esta Compañía tiene constituido el depósito exigido por las leyes fiscales vigentes como garantía para sus asegurados en España.
Dirección de la Sucursal de España: calle Alcalá, 23, Madrid
Agencias en los principales puertos y capitales del mundo.
Delegados en Almería: Sres. Spencer y Roda.

Mecánico francés.
Premiado en varios concursos. Reparación perfecta de toda clase de aparatos para la curación de las parras y árboles.
El Sr. Braso, Reyes Católicos 28, dirá donde puede verse al célebre artista. Permanecerá pocos días en esta capital.
Consulta médico-quirúrgica.
DR. ANTONIO GONZALEZ Y PRATS
14, Santos, 14.
Asistencia de toda clase de enfermedades pero especialmente de las de la PIEL. Reconocimiento micro-químico de orinas, esputos, tumores, etc. y demás productos patológicos.
Horas de consulta: De 11 á 1 y de 5 á 7 los pobres.—Consultas y reconocimientos por correo, previo el pago.

RELOJERÍA DE FERRER Y FONT,
calle de las Tiendas número 6.
(40 AÑOS DE EXISTENCIA).
Se acaba de recibir en esta antigua y acreditada Relojería un completo surtido de relojes de pared y despertadores, relojes de bolsillo, de níquel y acero, roscop de primera, garantizando su buena marcha por uno ó dos años, á precios económicos.
Se siguen haciendo toda clase de composuras, por difíciles que sean garantizándolas, como lo tiene acreditado hace sesenta años

Posada del Peine
MADRID
Calle de Postas á 100 pasos de la puerta del Sol y de la Central de Correos y Telégrafos y á 20 de la Plaza Mayor.
No fiarse de nadie; esta casa no tiene sucursal alguna, ni coches, ni agentes, y como distintivo especial, hay un magnífico reloj de torre en su fachada principal.
Hospedaje desde 1 peseta.
Edificio modelo ha poco reconstruido, con todos los adelantos, alumbrado y servicio toda la noche, magníficos retretes inodoros y fuentes en todos los pisos, rígida administración y moralidad proporcionan seguridad, confianza, tranquilidad y economía en todo el servicio, inclusive en el comedor.
Merece visitarse para apreciar bien su importancia.

A los Sres. Editores y librereros de España
LIBROS A PRECIOS EXCEPCIONALÍSIMOS! Hasta 31 Agosto de 1896.
Novelas de Zola, Gaboriau, Balzac, Claretie, Belot, Dumas, Musset, Gip-Haussage, Carmen Sylva (la Reina de Rumania) Conde Tolstov, Loti, Dickens, Gautier, Sales, Meronvel, Machalin, Jorge Sand, Malot, Trueba, Rabusson, Riviere, Cadol, Borbey d'Aureville, Letang, Wilkie, Collins, Sirven, Caloma y otros
Después de esa fecha volverán á regir de nuevo los documentos acostumbrados.
Pidanse condiciones y lista de obras á esta redacción ó directamente á los Sres. Moron, Pastor y Compañía, Cardenal Cisneros, 63 y 65, Madrid.